

Inversores extranjeros desairan a México; 55% menos capitales foráneos (El Financiero 27/08/08)

Inversores extranjeros desairan a México; 55% menos capitales foráneos (El Financiero 27/08/08) Elvia Gutiérrez
Miércoles, 27 de agosto de 2008 Por nuevos flujos se captaron 2 mil 222 millones de dólares en el primer semestre del año. México enfrenta un clima poco favorable para atraer Inversión Extranjera Directa (IED), debido al prolongado periodo de estancamiento productivo. La competencia por los capitales productivos se constituye en un factor de debilidad para la economía mexicana, al registrarse que las nuevas inversiones extranjeras cayeron 55.1 por ciento anual, durante el primer semestre de 2008, debido a que estos nuevos flujos ascendieron a 2 mil 222 millones de dólares. En contraste, en igual periodo del año pasado se recibieron nuevas inversiones por 4 mil 957 millones de dólares, lo que refleja que los empresarios extranjeros postergaron sus planes de expansión en compañías mexicanas. La IED global dirigida a México reportó un bajo flujo, debido a que ingresaron 10 mil 536 millones de dólares durante el primer semestre del presente año, lo que significó una cantidad inferior 24.1 por ciento a la reportada en igual periodo de un año antes. La economía mexicana destaca por mantener una elevada rentabilidad en los capitales, no sólo en la esfera financiera, también en el ámbito productivo ocurre este fenómeno. Esto ha generado que los empresarios extranjeros opten por reinvertir sus utilidades, convirtiendo a este rubro en el más significativo de los componentes de la IED. Así, las ganancias que se reinvirtieron mostraron un incremento de 66.5 por ciento anual, porcentaje que favoreció alcanzar una suma por 4 mil 629 millones de dólares, durante la primera parte del año. Difícil panorama para la IED Cabe destacar que el monto de pasivos de las empresas transnacionales instaladas en México atraviesa por una mala coyuntura, al advertirse que las utilidades remitidas a sus naciones de origen reportaron una caída de 19.8 por ciento anual, para acumular un monto de 3 mil 749 millones de dólares, es decir, 924 millones de dólares menos de lo que enviaron en el primer semestre de 2007. Según el origen de la Inversión Extranjera Directa, durante el primer semestre del año en curso, Estados Unidos aportó 52.2 por ciento y España, 20.8 por ciento, Canadá solamente 8.2; Alemania y Holanda contribuyeron con 3.7 y 3.4 por ciento, respectivamente. Hasta ahora, los sectores productivos no cuentan con un programa que aminore los efectos adversos provenientes de Estados Unidos, de ahí que las empresas en México hayan reducido sus inversiones productivas. La cercanía geográfica y el establecimiento del Tratado de Libre Comercio con los países de Norteamérica habían apoyado un mayor flujo de inversiones directas a las actividades económicas, lo que les brindó amplias ventajas sobre países pertenecientes al Continente Europeo que gozaban de una tradición en inversiones con México y que muestran un importante rezago en el periodo reciente. Sin embargo, la recomposición de los mercados de capitales, entre ellos los de la Inversión Extranjera Directa, sería un aspecto que podría beneficiar a México, para que no se paralizara la entrada de nuevos recursos, principalmente en el área de la industria maquiladora, que obtiene el 16.6 por ciento de los capitales.